



CeIBA
Mensaje de la Junta Directiva a la Asamblea
10 de diciembre de 2018

1. Desde sus orígenes, CeIBA es una Asociación plural enfocada al análisis y la búsqueda de soluciones a los problemas ambientales y del desarrollo sustentable. Su riqueza proviene de la capacidad analítica de sus integrantes, de sus caudales de conocimiento científico y técnico y de su aplicación en políticas públicas o proyectos sociales, y también de la diversidad de sus opiniones y posturas frente a los complejos procesos que caracterizan a nuestro país y a sus regiones.

2. En nuestros casi 18 años de vida como organización formal hemos dado cauce a esta diversidad a través de muchos encuentros de análisis y debate, que también se han expresado en textos y posicionamientos que privilegian los acuerdos razonados por encima de las discrepancias, que no excluyen sino tratan de integrar los puntos de vista de quienes participamos en la Asociación. Por ello nuestras posturas públicas se realizan con la autorización expresa de todos los que las aceptan, nunca en nombre de unos cuantos y menos a título personal.

3. Como sabemos, los problemas y procesos ambientales, así como sus opciones de atención a través de las políticas públicas, contienen implicaciones sociales, distributivas y de otros órdenes, sobre todo si se abordan desde la perspectiva de la sustentabilidad del desarrollo, que es intrínsecamente compleja. Por ello a nadie extraña que las deliberaciones públicas al respecto confronten posiciones y opiniones, y así ha ocurrido en varias transiciones y cambio de gobierno, incluyendo la actual, por supuesto.

4. En todas estas transiciones y cambios hemos sido capaces de debatir con base en el mejor conocimiento e información disponibles, con actitudes tolerantes de reconocimiento a nuestra diversidad, proclives a los acuerdos. Este es el ánimo general que llamamos a mantener y fortalecer en la actual circunstancia nacional. El entorno del debate público ha cambiado intensamente: están a flor de piel, en todos lados, la polarización y la descalificación infundadas, el uso de *postverdades*, el falseamiento de los hechos o la distorsión intencionada de fuentes verídicas, entre otros rasgos desafortunados.

5. En tal entorno del diálogo colectivo, llamamos a mantener, como lo hemos conseguido hasta ahora, una deliberación interna y pública fundada en la información verificable, el análisis documentado de alternativas, el aprendizaje de las mejores experiencias y evaluaciones, y en las recomendaciones derivadas del conocimiento de las ciencias. Estas son algunas bases mínimas del intercambio racional, de la mejor herencia de la Ilustración.

6. Además, y por encima de las diferencias ideológicas y políticas que expresan nuestra pluralidad, podemos mantener el esfuerzo para promover los principios y valores que definen la sustentabilidad del desarrollo en nuestro régimen jurídico y en el bloque de convencionalidad, entre otros, con la equidad, el cumplimiento de los derechos ambientales, el acceso a la justicia, la participación informada y libre. Con el trabajo argumentativo, promoción de acuerdos, visión estratégica y compromiso, es posible aportar a soluciones justas a los posibles conflictos socio ambientales en la dirección del desarrollo sustentable.

7. A todo eso podemos contribuir con nuestros limitados medios y recursos, con la cooperación intelectual, moral y material de nuestros socios. Desde nuestro espacio como Asociación, puede ser también nuestro aporte a la consolidación y el fortalecimiento de nuestra democracia; y también a la incesante búsqueda de la sustentabilidad del desarrollo.